

**Zeitschrift:** Générations plus : bien vivre son âge  
**Herausgeber:** Générations  
**Band:** - (2009)  
**Heft:** 8

**Artikel:** En piste pour les meilleurs prix!  
**Autor:** J.-R.P.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-832315>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# En piste pour les meilleurs prix!



Ben Blankenburg

**Les seniors représentent une cible de rêve pour les stations de ski en perte de vitesse. Mais trop peu proposent des avantages attrayants. Faites votre choix avec notre comparatif exclusif.**

**L**a saison de ski s'annonce «grisouille» pour les exploitants de remontées mécaniques suisses. A en croire leurs prévisions, la fréquentation des tire-fesses et autres télécabines subira un recul de fréquentation de 6,3%. Mais pas question de monter les tarifs! Le mot d'ordre de l'association faîtière est catégorique: on gèle les prix. Les stations sont-elles condamnées à subir sans réagir? Pas du tout. Elles pourraient aussi penser à séduire de nouveaux skieurs. Et pourquoi pas les seniors?

Ça tombe bien, les aînés ont du temps et un peu d'argent. Ils permettraient de combler les manques. A condition de savoir les attirer. C'est là que le bâton blesse. Si une majorité des stations leur concède un léger rabais, rares sont celles qui proposent des actions spectaculaires. Manque d'idée, d'imagination

ou plus simplement de bon sens? Peu importe. En attendant, *Générations Plus* a effectué le tour des stations romandes, avec une incursion dans l'Oberland bernois et les Grisons, à la recherche des prestations les plus intéressantes. Nous vous donnons quelques bonnes pistes.

**QUAND Y ALLER?** Simple: le conseil de base consiste à éviter les week-ends et les vacances scolaires.

**QUEL ÂGE?** Quand passe-t-on dans la catégorie seniors? Cela dépend des stations. La plupart du temps, elles s'alignent sur l'âge légal (64 ans pour les femmes, 65 ans pour les hommes). Mais certaines anticipent. C'est le cas de Nax (60 ans) et des stations reliées aux Portes-du-Soleil qui s'alignent sur la France (62 ans).

## Ailleurs, la neige est plus chère

Les stations des pays limitrophes pratiquent généralement des tarifs aussi élevés, sinon supérieurs. **EN FRANCE**, **Avoriaz** propose ses meilleurs prix à 40 fr. 50, **Le Grand-Bornand** à 42 fr. et **Les Contamines** à 42 fr. 75. A **Chamonix**, les seniors paient 40 fr. de 65 à 74 ans et 37 fr. 50 dès 75 ans. A **Mégève**, dès 60 ans, on paie 45 fr. 75.

**DU CÔTÉ AUTRICHIEN**, l'or blanc a aussi son prix. A **St. Anton**, en basse saison, il vous en coutera 54 fr. pour une journée de ski, à peine un peu plus à **Sölden** 54 fr. 75. Certaines stations tyroliennes offrent la gratuité dès 80 ans (**Innsbruck**, **Wipptal**, **Bergeralm**, **Stubai** et **Alpachatal**).

**EN ALLEMAGNE**, **Garmisch Partenkirchen** concède un léger rabais aux seniors (42 fr.). **CÔTÉ ITALIEN**, on atteint des sommets. A **Breuil Cervinia**, un retraité paiera 42 fr. alors qu'à **Cortina d'Ampezzo** et à **Alta Badia**, ce sera 48 fr. On grimpe encore à **Courmayeur** (54 fr. 75) et à **Val Gardena** (55 fr. 55).

**A ÉVITER** Les stations les plus huppées du pays dédaignent les retraités. C'est le cas notamment de Saint-Moritz et de Gstaad, dont les tarifs ont été fixés à 71 et 59 francs pour la journée.

**BON MARCHÉ MAIS...** Logiquement, les tarifs les plus intéressants se retrouvent le long des crêtes du Jura et dans le canton de Fribourg. Mais ces stations de basse altitude n'assurent pas toujours un enneigement suffisant. La plus avantageuse de toutes: Tête-de-Ran à 7 francs seulement. Revers de la médaille, la longueur de la piste n'excède pas un kilomètre, mais elle est éclairée de nuit.

**NOTRE PALME D'OR** Au jeu du rapport qualité-prix, c'est sans conteste la station d'Arolla qui remporte la palme. Les seniors paient 22 francs la journée pour un domaine skiable d'une longueur totale de 47 km.

### Une question de simple logique

Patron du magasin Janz Sports à Lausanne, Henri Aubert est logique. «Les installations tournent de toute manière durant la semaine. Avec 10% de fréquentation supplémentaire en dehors des weekends, les sociétés propriétaires auraient tôt fait de retrouver les chiffres noirs.»

**UN BON EXEMPLE** la station de Moléson a mis sur pied le «mardi des papys». Les retraités et leurs compagnes paient 15 francs (au lieu de 25). Une action identique sera mise en place à Nax, où le tarif seniors a été abaissé à 15 francs du 22 mars au 5 avril. A Arolla, le tarif seniors est divisé par deux entre le 9 janvier et le 5 février 2010.

### Du sur mesure à Thyon

Du côté de Thyon, les responsables planchent sur un projet pour janvier. «Les grands-parents accompagnés de leurs petits-enfants bénéficieront d'une offre sur mesure, dit Marina D'Amplo, assistante de direction. Pour un tarif qui reste à déterminer, ils pourront skier le matin et bénéficier de la piscine l'après-midi, pendant que les bambins fréquenteront une garderie ou le jardin de ski.»

En compulsant nos tableaux, vous choisirez la station qui vous convient le mieux et celle qui ne laissera pas de bleus à votre portefeuille. Mais attention: n'oubliez pas de tenir compte des déplacements. Il serait ridicule de parcourir 200 km en voiture pour économiser quelques francs.

J.-R. P.

## Germaine, reine d'Isenau

Pour sa 90<sup>e</sup> année, **Germaine de Crousaz**, native des Diablerets, a reçu un superbe cadeau de la part de la société des remontées mécaniques: un abonnement pour la saison. «Il n'y a rien d'exceptionnel, s'exclame Germaine, j'ai skié toute ma vie, depuis l'âge de sept ans.» Dans les années

1920, il n'y avait pas encore de téléski. «On montait à skis, pour damer la piste, du côté de Meilleret. On ne faisait pas plus de quatre petites descentes le dimanche après-midi. J'avais d'énormes skis en bois de 2,10 m., impossibles à guider.» Depuis 1975, date à laquelle elle acquit un chalet aux

Diablerets, Germaine n'a pas raté une saison. «Je n'ai jamais peur. Je me suis cassé une jambe et tordu une cheville, mais c'est peu payé pour le plaisir que me procure le ski. C'est mon meilleur médecin. Je l'aime bien, parce qu'il ne me prescrit pas de pilules, que du bonheur.»



Woloddja Jentsch